

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENCAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 606 POR LA TARDE.---AÑO XIII.

MADRID, VIERNES 4 DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El *Diario Español* haciéndose cargo de lo dicho por *El Pensamiento* de que la Reina no será verdaderamente Reina de España hasta el día en que, verificándose la reconciliación de toda la real familia, por medio del reconocimiento y sumisión de los hijos de D. Carlos se realice la reconciliación de todos los españoles monárquicos, dice que el asunto á que estas líneas se refieren no es otro que el de la fusión dinástica, idea que ha servido de puente á la fracción ultra-moderada para pasar, con el Sr. Nocedal á la cabeza, al campo del absolutismo puro. No es extraño por lo tanto (añade) que *El Pensamiento Español* intente hacer un prosélito del gobierno mismo, ó dar á entender que lo ha hecho, afirmando que el general O'Donnell quiere reunir las Cortes para que resuelvan, entre otras cosas, la cuestión de la fusión dinástica, iniciada ya con la renuncia del conde de Montemolin y de su hermano.

Pero la fusión dinástica (concluye *El Diario Español*) no es ni será en España mas que una profesión de fe, ó mejor un lema de los enemigos del sistema representativo, de los anti-parlamentarios, de los patrocinadores y panegiristas de los que han intentado volcar el trono de Isabel II.

El Nord de Bruselas, que ha terciado en la polémica pendiente entre *La Presse*, por una parte, y *la Gazette de Francia y La Union* por otra, con motivo de la insurrección del desgraciado general Ortega, ha publicado un notable artículo en defensa del gobierno español y de la legitimidad de la Reina Isabel, y contra los injustos ataques y las calumnias de algunos periódicos extranjeros.

El desgraciado éxito de la tentativa carlista de Tortosa, dice *El Nord*, excita las amargas recriminaciones de dos clases de adversarios del gobierno español, que aun los mas experimentados observadores de la táctica de los partidos se asombran de encontrar reunidos en esta antipática comunidad: por un lado, las hojas legitimistas francesas, y, por el otro, los periódicos semi-oficiales del gobierno británico. *La Gazette de France y La Union* emplean con este motivo el mismo lenguaje y manifiestan los mismos sentimientos que *El Morning-Post* y *El Daily News*.

Después de rechazar todo paralelo entre el movimiento de 1834 y la rebelión del infatigable Ortega, contesta á *la Gazette de France* que defiende á Montemolin en el sentido de que venia á restablecer en España las antiguas leyes del reino y la Constitución bajo la cual España se elevó á grande altura:

«Es este un grave error, que, para la *Gazette*, como para todos los que piensan como ella, viene de lejos. Hemos probado hace algunos dias que, lejos de ser, como ella sostiene, una obra de restauración, la obra que el movimiento carlista queria consumar hubiese sido una obra diametralmente opuesta que, lejos de proclamar en España

la necesidad de restablecer las antiguas leyes del reino, no podia pretender restablecer mas que una ley de sucesión pasajera, contraria á las leyes fundamentales y á todas las tradiciones de la monarquía, á esas leyes, á aquella antigua Constitución bajo las cuales se elevó España á las alturas que se menciona.

Y por último, el diario belga añade: «En muchas partes de Europa, como lo hemos dicho ya, puede haber pretendientes legítimos, porque sus derechos reposan sobre las antiguas instituciones de su país, reemplazadas por instituciones nuevas. En España, por el contrario, el pretendiente está en oposicion, lo mismo con las antiguas como con las nuevas instituciones de la monarquía. En España el derecho divino se confunde con el derecho nacional. Y la Reina actual Reina en virtud de principios fundamentales que se remontan al siglo XII, al mismo tiempo que en virtud de las modernas instituciones constitucionales que han dado la sancion de derecho nacional á las actuales instituciones del derecho divino.»

El brigadier Pinzon, que habia ido á Cienfuegos á pasar una revista de inspección á las matriculas de mar, habia regresado á la Habana, segun las noticias del último correo.

Se han sacado á oposicion pública en Cádiz diez y siete plazas de segundos médicos de la Armada, dotadas con 8,000 reales anuales.

A la fecha de las últimas noticias se habia dado pasaporte en Tetuan á cerca de mil judíos que van á establecerse en otros puntos.

De los pesados trabajos que se han hecho en Tetuan para el empadronamiento general de habitantes resulta que aquella ciudad contará sobre 14,000 vecinos. Generalmente habitan cinco ó seis en cada casa.

Creemos que nuestros lectores agradecerán la publicación de los siguientes datos que revelan el estado floreciente del Tesoro de la isla de Cuba que se refieren al período comprendido desde 1.º de noviembre de 1859 hasta 1.º de abril de 1860.

Se han remesado á la Península.....	3.231,000 ps.
Se han satisfecho por obligaciones á reintegrar y por atenciones extraordinarias mandadas pagar por el gobierno de S. M.	463,000
Se han devuelto por saldo de la cuenta de depósito....	118,000
Sa ha invertido en pago de las obligaciones corrientes y ordinarias.....	6.442,352
Las existencias en 1.º de abril consistian sin embargo en.....	1.593,893

Cuantos cálculos y pronósticos han venido haciendo los oposicionistas son en parte, dice *El Diario Español*, el ministerio no rehuye ni rehuirá cuestion alguna, y la de confianza habrá de plantearse naturalmente en los debates á que dé origen la contestación

al discurso del Trono, si es que mientras tanto, la violenta situación en que se encontraban unos personajes que, por culpables que sean á los ojos de la Reina y de la nación, no podrá olvidarse que están ligados á nuestra angustia soberana por los vínculos de la sangre, cesa por completo, y en conformidad al decreto de amnistía, serán conducidos al punto del extranjero que tengan por conveniente.

La *Regeneracion*, despues de hacerse cargo del decreto de amnistía, felicita con toda la sinceridad de su alma á S. M. la Reina por sus nobles y magnánimos pensamientos, y al gobierno, que digna y patrióticamente ha sabido interpretarlos.

El R. obispo de Barcelona ha pasado una circular á los RR. curas párrocos, custodios de iglesias, y directores encargados de edificios ó establecimientos religiosos, para que le den noticia de las bellezas arquitectónicas, retablos, pinturas, vasos sagrados, alhajas y otros objetos semejantes, que por su mérito artístico, antigüedad ó recuerdo histórico consideren dignos de figurar en el catálogo de objetos artísticos que se manda formar por el gobierno de S. M., á fin de que pueda, dice, comisionar personas inteligentes que examinen los indicados objetos, y formen la descripción artística que les sugiera su ilustración y pericia en el arte.

En Zarra, provincia de Valencia, se ha cometido un asesinato en la persona de Antonio Perez, por el que han sido presos Miguel Antonio Rubio, Jaime Perez y María Minguéz, los dos primeros como autores y la segunda como cómplice, los que han sido puestos á disposicion del juez.

En las Baleares tienden los granos á la baja de precios por el halagüeño aspecto que presentan los campos.

En la misma provincia se han aprehendido durante el mes de marzo 55 criminales por los delitos siguientes: juegos prohibidos 10; embriaguez 13; prostitucion 30.

Los precios de los granos en la provincia de Soria son los siguientes: trigo puro 39 rs. fanega; id. común 28; centeno 26; cebada 29; avena 23.

Habiendo llegado á noticia de la Guardia Civil, que entre los vecinos de la parroquia de Ardan (Pontevedra) corrian rumores de que en el sitio llamado Fuente del Pozo en las Berias, habia enterrado un cadáver de un hombre, reconocieron con todo cuidado el terreno hasta que le descubrieron, y era al parecer de un hombre. En vista de esto, se han empezado á instruir las oportunas diligencias para la identidad de la persona y averiguacion de los asesinos.

En la madrugada del dia 26 próximo pasado, llegó á noticia del cabo primero de la Guardia Civil José Requena, comandante del puesto de Bujalance (Córdoba) que habian entrado en aquel término dos ó tres personas

á caballo. De las averiguaciones hechas para saber quiénes eran, supo que se encontraban entonces en una taberna, donde se dirigió acompañado de otros guardias, y sorprendió en ella al famoso criminal Rodrigo Torralvo y otro que dijo llamarse Francisco Camacho, ocupándose en el acto un caballo y algunas municiones, sin que se les haya podido encontrar las armas que consta tenían poco antes en su poder, así como llaves ganzuas, cordeles y documentos falsos.

Segun confidencias, el Rodrigo ha capitulado en la provincia de Badajoz una partida de ladrones hará año y medio, habiendo tenido un encuentro con la fuerza del puesto de Aznaga, donde parece que fué herido, como efectivamente resultó, pues reconocido por órden del juez, apareció tener la pierna izquierda atravesada de un balazo, cuatro ó cinco cicatrices en el lado izquierdo y otras varias en la espalda. Se cree por todos que son estos criminales los que dirigen cuantos robos se han efectuado en aquella provincia de algun tiempo á esta parte. Faltan palabras para elogiar bastante los servicios que á todas horas está prestando la benemérita Guardia Civil.

La prensa austriaca se ocupa exclusivamente de la muerte del baron de Bruch. Segun los nuevos detalles que hoy recibimos, la tarde del domingo 22 Mr. Bruch tomó el té en compañía de su familia y nada indicaba la grave resolucion que tenia pensada. A media noche se retiró á su cuarto. A las seis de la mañana una campanillazo alarmó á su ayuda de cámara, quien acudiendo al momento halló á su amo cubierto de sangre. Llegan los hijos del enfermo, se llama al médico de la casa y á otro y ambos convienen que el estado del ex-ministro era muy débil. Las heridas que tenia en el cuello y las manos, el cuchillo, la carta autógrafa del Emperador que se encontró junto á su lecho y manchada de sangre no permitian duda alguna sobre lo que habia ocurrido. Cediendo á los ruegos de la familia y con la esperanza de procurar alivio al herido, los médicos determinaron ocultar el suicidio y estender el rumor de un ataque de apoplejía. Habiendo vuelto en sí el enfermo concibió alguna esperanza, y en efecto, á la mañana siguiente Mr. de Bruch recobró bastantes fuerzas para poder contestar á las preguntas que le hicieron sus hijos; pero poco despues del mediodia los síntomas se agravaron hasta el punto de que los facultativos que le asistian consideraron necesario el concurso de otros compañeros de su profesion. Cuando al cabo de cinco horas llegaron estos médicos, ya habia espirado el desventurado ex-ministro.

Procedente de Africa entró anteayer á las tres de la tarde en esta córte un batallon del regimiento de Navarra. A su cabeza iba el bizarro brigadier D. Mariano de Lacy, quien lo mismo que todos sus subordinados, fué objeto de las mas vivas aclamaciones de entusiasmo por parte del público que se agolpaba á la estacion del ferro-carril. En sus rostros atezados, en su marcial continente,

y en sus agujereados ponchos daban á entender bien claramente, que ni fueron los últimos en prodigar sus ataques á la morisma, ni los que menos laureles conquistaron espoliándose al peligro, y ocupando las mas difíciles posiciones en los dos últimos hechos de armas. Vitores y aplausos, flores y coronas y otras mil demostraciones de júbilo recibió el batallon de Navarra del pueblo de Madrid que contemplaba con orgullo la gloriosa corbata de San Fernando ceñida á la bandera del batallon. Desde el brigadier hasta el último soldado del batallon, raro era el individuo que no llevaba ó el poncho ó el ros agujereado por las balas enemigas.

El 21 se anunció en Tortosa la venta en pública subasta para el lunes próximo, que ya debe haberse verificado, de los caballos, monturas y armas del desgraciado Ortega. Dichos efectos y sus tasas, son los siguientes:

Un caballo castaño de 5 años, 7 cuartas y media y dos dedos.....	5,000
Otro id. castaño de 8 años, 7 cuartas y media y un dedo.....	5,000
Otro id. tordo de cuatro años, 7 cuartas y dos dedos.....	3,000
Una silla galápago, núm. 1, con brida y filete.....	220
Otra id. núm. 3.....	150
Otra id. núm. 6.....	190
Un revolvers de 5 tiros largo.....	280
Total.....	13,940

La compañía de seguros mútuos sobre la vida titulada *La Tutelar*, contaba el 1.º de mayo con un capital suscrito de 482,138,858 reales y un número de suscripciones de 65,607; los títulos comprados representaban la suma de 244,892,000 rs.

El Reino elogia sin reserva los decretos de apertura de Cortes y de amnistía así como la disposicion tomada con los hijos de don Carlos.

Mucho mas esplicito es el artículo de *El Pensamiento*, el cual tributa entusiastas elogios al duque de Tetuan, por su prevision, por las dotes de gobierno que en él advierte y por su propósito de combatir á la revolucion.

Los periódicos progresistas censuran la amnistía por considerarla ilegal en el hecho de no haber contado para ella con el Parlamento. Muy debatida está ya la teoría de si la amnistía se considera incluida entre las prerrogativas de la corona pero siempre resulta el hecho inconcuso de la concesion de diferentes amnistías por el monarca sin participacion del poder legislativo. Si el derecho no está claro por no haberse hecho las leyes con arreglo á las cuales pueden otorgarse los indultos, el hecho es tal como arriba le hemos indicado.

Además, para que la oposicion progresista tuviera fuerza ahora y fuese lógica, sería menester que siempre hubiese opinado de la

su nuevo *Viaje á la América septentrional*, quien al referir espone sus dudas en los términos siguientes: «Confieso, dice, que aunque he adquirido estas noticias por varias personas dignas de crédito, no quisiera responder de su autenticidad.»

LIBRO PRIMERO.

CARTA DEL C. BALLERO D'ASBANT Á LORENZO BELLISLE.

BELLISLE.

San Petersburgo 13 de agosto de 1714.

Al fin, mi querido amigo Bellisle, se van á cumplir mis deseos. Pronto espero poder dar á Vd. un abrazo y permanecer algunas semanas en las haciendas de Vd., admirando el campo hermoso y la naturaleza deliciosa de esas encantadoras y florecientes campiñas de Francia, tan distantes de estos tristes paisajes del Norte.

Ya hace medio año solicité mi licencia, y dias pasados fué concedida por S. M. por el mismo gran Czar, acompañándola de términos en extremo lisonjeros. He tenido la buena suerte de estar presente en los dias tan gloriosos y célebres de los anales de Rusia, en que se dió el combate de Aland, donde fué derrotada toda la escuadra sueca. El almirante Apraxin mandaba la vanguardia, y en el mismo buque se encontraba el Czar, á cuyo lado estubo peleando. La escuadra sueca se componia del mismo número de buques que

8 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

aguas de Aland consiguió la fama de un héroe de la mar, y se dió á sí mismo el título de vice almirante. Hace once años fundó en los pantanos del Nueva una ciudad nueva, siendo él á la vez arquitecto é ingeniero, y ya se dilata por varias millas el gran San Petersburgo, donde trabajan aun, mas de cuarenta mil rusos, y un sin número de prisioneros suecos.

Bastaría la mitad de tan grandes empresas para hacer inmortal á un monarca, pero en el reinado de Pedro observamos hechos todavía mas admirables. Al mismo tiempo que legislador es reformador de su pueblo y civiliza las bárbaras naciones del Norte; ha destruido la preponderancia de los sacerdotes y hecho desaparecer el fanatismo y la supersticion que difundian por todas partes; ha suprimido el título de Patriarca y él mismo se ha colocado á la cabeza del clero. El pueblo ha sido constituido, ejércitos formados, una capital del imperio edificada y astilleros donde se construyen flotas abundan en las costas; ademas las Bellas Artes y las musas de Grecia y Roma han visto que se las levantaban altares en los bosques de las tierras moscovitas. A el hombre que tanto ha creado no debe la posteridad erigir monumento alguno, pues por excelente que fuera pareceria raquítico y mezquino. El mismo ha labrado con sus propias manos uno colosal y eterno: su base la forman el Asia y la Europa, su nombre es Rusia.

Como todos los mortales que de tarde en

LA NUERA

DE PEDRO EL GRANDE.

NOVELA HISTÓRICA

DE

ENRIQUE ZSCHOKKE.

Traducida directamente del alemán para el folletín de *La Correspondencia de España*.

MADRID: 1860.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, á cargo de D. Hilarión de Zuloaga.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta confirma el nombramiento que tenemos anunciado de D. Alejandro Snee y Saavedra para la plaza de oficial jefe de la secretaría de la presidencia del Consejo de ministros.

Por real decreto que publica la Gaceta de hoy se reforman los aranceles judiciales con arreglo a las disposiciones contenidas en la real resolución de la misma fecha. Se suprime la division de audiencias de primera y segunda clase, y en su virtud se cobrarán en todas las del reino unos mismos derechos.

Los aranceles reformados en los términos que expresan los artículos anteriores empezarán a regir desde el día 1.º de junio próximo, hasta tanto que se publique la ley que determine la organización de los tribunales y la clase y remuneración de los subalternos. Por el ministerio de Gracia y Justicia se hará una nueva impresión y publicación de los aranceles judiciales, sujetándose a las prescripciones de este decreto.

A fin de que las personas que se hallan comprendidas en el real decreto de amnistía, experimenten sin el menor retraso los efectos de la clemencia de S. M., se ha mandado por real orden de ayer que los tribunales del fuero ordinario procedan a la declaración y aplicación de la amnistía con preferencia al despacho de todos los demás asuntos que pendieran ante los mismos.

De real orden se publican en la Gaceta de hoy la instrucción de 16 de diciembre último y las demás disposiciones posteriores relativas al nuevo sistema establecido desde 1.º de enero último para expedir los libramientos y justificar y documentar los pagos por obligaciones del presupuesto del ministerio de Fomento.

Se ha señalado el 31 del corriente para la subasta del suministro de víveres y el de utensilios de la enfermería del presidio del canal de Urgel.

Las modificaciones que se introducen en los aranceles judiciales por el real decreto de que damos cuenta en otro lugar, son de interés tan general que las reproduciremos en nuestro periódico a medida que nos lo permita la abundancia de original.

Adelantan los trabajos del ferrocarril del Norte en la parte comprendida entre la provincia de Burgos y la de Palencia. En el mes de junio próximo, a más tardar, se hallarán, según dice *El Fomento*, ya terminadas todas las obras de esplanación, de fábrica y balasto, pues se advierte en esta línea mucho movimiento. El sábado 23 llegaron a Burgos el director general de la compañía de los ferrocarriles del Norte de España y dos ingenieros jefes de la misma que van impulsando estos trabajos, y muy especialmente los comprendidos entre Alar del Rey y Dueñas; pues si estos, como se esperaba, estuvieran concluidos de modo que el material móvil pudiera ser conducido por dicha línea, sería ya cuestión de poquísimo tiempo el enlace de Burgos con Valladolid, porque la mayor dificultad que hoy se presenta es el arrastre, por los medios ordinarios, del inmenso material que diariamente llega a Santander.

Entre los diferentes obsequios con que se ha festejado en Alicante a las tropas que han regresado de Africa, se cuenta el de veinte

Ayer desembarcaron en Barcelona los voluntarios catalanes y el batallón de cazadores de Arapiles, que fueron acogidos por el vecindario con frenético entusiasmo. Había acudido un inmenso gentío de todos los pueblos de los alrededores y no ocurrió el mas ligero desorden.

Ayer salió de Douvres con dirección a Ostende S. A. el infante duque de Montpensier.

Hay tambien noticia de su llegada a Ostende y de haber continuado el viaje para Suiza con objeto de embarcarse en Génova.

El general en jefe de las fuerzas navales anuncia anoche el regreso del Mayor general y que había concluido el embarque de la primera mitad del ejército. En segunda empezará el de la segunda.

El Vasco Nuñez iba a salir para Cartagena.

Ayer salió de Cádiz para Vigo, el vapor *América*, transportando el provincial de Orense.

Llamamos la atención del director de la *Independencia Belga* sobre la carta que de Madrid le escribe su corresponsal con fecha 22 de abril.

Esa carta no es mas que un tejido de calumnias y de falsedades que sientan mal en un periódico de la importancia de *La Independencia Belga*.

El meror de los embustes que en dicha carta se cuentan, es que los ex-infantes no fueron presos en casa de Gandalla, sino en un convento de monjas donde los había escondido Gandalla, y que este era alcalde de Uldecona, destituido pocos días antes. El pobre Gandalla es un jornalero que mal podía ser alcalde.

El banquero Mirés casa a su hija con el príncipe de Polignac.

Como anoche anunció un periódico que se había celebrado una reunión de los senadores progresistas, tratamos de averiguar lo que en esta reunión hubiera acontecido, y resultó que no ha tenido lugar.

La red telegráfica que ya enlaza todas las capitales y muchas ciudades importantes del reino, va a extenderse a territorios donde son escasas las comunicaciones y puede prestar utilidad indudable. Nuevos alambres enlazarán en breve con Zaragoza a Alcañiz, Morella y Castellón, extendiéndose por todo el Maestrazgo. El establecimiento de líneas trasversales telegráficas va siendo una necesidad del progreso de nuestras relaciones comerciales e industriales.

Asimismo se proyecta por el ministerio de Hacienda la creación de una aduana en Madrid, donde vengan a aduana todos los efectos procedentes del extranjero, sin sufrir detención alguna en los puertos o fronteras. El comercio, a quien tanto favorece esta disposición, aplaudirá altamente tan útil establecimiento.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 3.—Quedan el 3 francos a 71-30; el 4 1/2 a 96-50; el interior español a 47 1/4; el exterior a 48 1/2; el diferido a 37 3/8, y el amortizable a 00.

Londres 3.—Quedan los consolidados a 95 1/4 a 3/8.

El personal de jefes y oficiales de infantería en 1.º del corriente, era el siguiente:

Colocados.	De reemplazo.	Total.	
Coroneles	36	25	81
Tenientes coroneles	97	18	115
Primeros comandantes	206	70	276
Total de jefes			472
Capitales	1,497	"	1,497
Tenientes	2,531	"	2,531
Subtenientes	786	"	786
Total general del personal	4,814	113	4,987

El 27 del pasado en la Cámara de los comunes preguntó Mr. Buxton al ministro de Negocios extranjeros, qué medidas se habían adoptado para impedir el tráfico de esclavos entre China y Cuba.

Lord John Russell respondió que ese tráfico tenía lugar con gran sigilo en buques extranjeros; pero cuando el gobernador de Hong Kong lo averiguó, dió órdenes severas para impedirlo, y los comisionados de las potencias aliadas adoptaron medidas que lograron su objeto por algun tiempo.

Las autoridades españolas en Cuba habían prohibido la introducción de asiáticos, después del 1.º de julio de 1861; y el oficial inglés en la Habana había manifestado temores de que aquella medida produciría un aumento de actividad en el tráfico de esclavos africanos. Lord John Russell había recibido aquel mismo día un despacho de Mr. Bruce, anunciando que los ministros de España e Inglaterra trataban de ponerse de acuerdo para acabar este tráfico.

El general en jefe de la division de Africa ha dicho con fecha del 2 desde el campamento de Tetuan:

Los regimientos y batallones del tercer cuerpo están destinados en la forma siguiente: regimientos de Zamora y Aragon desembarcarán en Alicante; cazadores de Barcelona y Baza, destinados a Madrid; Almansa a Burgos, desembarcando en Alicante; primer batallón de la Reina a Aragon, desembarcando en Valencia; primer batallón del regimiento del Infante a Valencia; regimiento de Albuera y batallón cazadores de Segorbe a Cataluña, y primer batallón de Asturias a las Baleares.

Los cinco batallones primeros salen mañana para Ceuta con el general Turón y tambien el primero y segundo tercio de la division vascongada, con el general Latorre, que deben desembarcar en Bilbao y San Sebastián. Los seis batallones que quedan aquí del tercer cuerpo y los tercios tercero y cuarto marcharán tan pronto como los otros se embarquen. El segundo cuerpo se embarcó ya según parte que recibí.

Los apores *Menorca* y *Mallorquin* salieron ayer para Ceuta.

Una comision compuesta del gobernador de la provincia de Guadalajara, de individuos del Consejo, de la diputacion y del ayuntamiento de la capital, deben pasar hoy a Aranjuez a felicitar al duque de Tetuan en nombre de la provincia.

El encargado de negocios de Rusia en esta corte, Mr. Kolotchimi, ha sido agraciado por S. M. el Emperador con la llave de gentil-hombre de su cámara.

ataque apoplético, de D. Javier de Quinto, conde de Quinto.

Ha sido nombrado canónigo prebendado de la santa iglesia catedral de Segorbe, el señor D. Nicolás Llanas, cura párroco de Cuarte.

Otros diez batallones de provinciales van a pasar a la situación de provincia, según real orden que acaba de dictarse. Estos son los de Alicante, Cuenca, Lérida, Tarragona, Tuy, Lugo, Sevilla, Caceres, Soria y Teruel, los cuales deben hallarse en sus respectivas capitales el 13 del corriente.

Escriben de Turin a *La Correspondencia* *Havas*, que el proyecto del gabinete sardo de enviar a la frontera de las Marcas un cuerpo de ejército de observacion, es una cosa decidida, aunque no de inmediata realizacion. Dicho cuerpo de ejército se compondrá de 30,000 hombres, y podrá elevarse, si es necesario, a 50,000.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 2,191 fanegas de trigo, de 43 a 49 rs. fanega, quedando por vender 1,770 fanegas de trigo: cebada de 22 a 23, y la algarroba a 30.

Entre las muestras de entusiasmo popular de que fueron ayer objeto las tropas que regresaban de Africa, señalaremos las siguientes: Tres dependientes de comercio se hallaban en el puente de Segovia cuando pasaban los cazadores de Barbastro. No teniendo otro medio a mano para obsequiar a aquellos valientes, mandaron sacar un pellejo de vino de una de las casillas inmediatas y compraron cigarrillos de aquel estanco, repartiendo por su propia mano uno y otros a los bravos cazadores, que no sabian como expresar su agradecimiento.

De Moncada (Valencia), escriben el 30:

El día 22 hubo un asesinato en Bétera; el 28 otro en Museros; hoy 30 dos homicidios en Bonrepós. Causa indignacion el decir que en pueblos cercanos a esa capital, con la que los habitantes de aquellos están en tan continuado roce, y pudieran por lo tanto tener igual grado de civilizacion, sean comparables en su mayoría a las razas salvajes de peores instintos sanguinarios. El uso de armas y las tabernas, aunque principalmente la malsima educacion que reciben (sin dejar por eso de ser fanáticos, estando casi siempre con el rosario al cuello rezando), son la causa de estos crímenes.

Dice *El Valenciano* que siendo el Serrallo el único punto de los conquistados que hemos de conservar, y habiéndole conquistado el general Echagüe, todos celebrarian que el gobierno de S. M. recompensase los servicios de este valiente general, perpetuando en su familia la memoria de tan importante como esclarecida conquista.

El mercado de Rioseco y otros de los principales de Castilla la Vieja, continúan muy favorecidos de trigos a la venta. Los precios son generalmente de 36 a 37 rs.

El venerable príncipe Czartoryski, que ha muerto en Viena, era hermano del príncipe del mismo nombre que vive en París, y el cual tenía pretensiones al trono de Polonia.

El príncipe que vivía en Viena tenía 87 años, era un gran protector de las bellas artes estaba completamente retirado de la política y gozaba del cariño de cuantos le conocían, por su conducta noble y corazón generoso.

misma manera sobre este asunto, y recordamos que en 1836 hubo amnistía para todos los aprehendidos con las armas en la mano, y este rasgo de generosidad y de grandeza propuesto por el mismo general O'Donnell, mereció innumerables aplausos de todos los partidos, pero mas principalmente del progresista, que era el que recogía las ventajas.

Comprendemos que censuren la amnistía aquellos a quienes lastime en sus miras políticas, pero lo que no comprendemos es que se tache de ilegal una medida que se aplaudió cuando aprovechaba.

Además de haberse detenido dos horas en Aranjuez el miércoles último con objeto de saludar al invicto duque de Tetuan el bizarro general Prim, después de haber descansado de su viaje, salió ayer para Aranjuez con objeto de ofrecer sus respetos a Sus Majestades.

El buque destinado a conducir a los ex-infantes es el *Colón*; el término de su viaje Nápoles probablemente.

El Sr. D. Gregorio Novelta y Secall ha sido nombrado coronel del regimiento Isabel II de infantería.

El inspector general de telégrafos de la isla de Cuba, D. Enrique de Arenzale, ha llegado a la Habana con objeto de hacer los estudios necesarios para el establecimiento de nuevas líneas hasta Santiago de Cuba y de mejorar las existentes.

Parece que la comision austriaca encargada del proceso sobre defraudacion de fondos públicos, había pedido el arresto preventivo de M. de Bruch, y que con el beneplácito del Emperador iba a llevarse a efecto al día siguiente del en que el ministro se suicidó.

Dice la *Gaceta de Elberfeld* que los representantes de Inglaterra cerca de los Estados alemanes, han recibido de lord John Russell orden de apoyar a Prusia hasta donde sea posible en las cuestiones pendientes con los mismos.

Un despacho de Génova que publica la *Perseverancia* de Milan, dice que el cuartel general del ejército napolitano que manda Pianelli, se ha trasladado a Aquilata para concertarse con el general Lamoriciere que ha hecho acampar sus tropas en Spoleto.

El Senado sardo aprobó en la sesion del 27 del pasado por cincuenta y dos votos contra ocho, el proyecto de ley disponiendo que rijan en las provincias de la Emilia, los códigos sardos civil, y de procedimientos.

Procedentes de Tetuan han llegado a esta corte el auditor general del ejército D. Eusebio Morales, y el comandante D. Santiago Verdugo.

Los oficiales de la administracion militar que se hallaban agregados al ejército expedicionario de Africa, se detendrán en Sevilla y Granada con objeto de atender a las exigencias del servicio, pendientes todavía, y permanecerán en dichas capitales hasta que se dé por terminada completamente la reunión y depósito de efectos que se hallan a cargo de la indicada administracion.

En el depósito de vestuarios de esta corte se recibieron ayer 398 ponchos y 160 pantalones: actualmente hay una existencia de 5,769 de los primeros y 6,722 de los segundos.

El *Correo*, de anoche anuncia el fallecimiento en París, a consecuencia de un

LA MUERTE DE PEDRO EL GRANDE.

marme. Firmó algunos despachos, y bebíandose de un golpe un vaso grande lleno de aguardiente, me dió un abrazo y dijo: «¡Jóven, tú eres un valiente! ¿Cómo de llamas? Cuando supo mi nombre me prometió nombrarme coronel y me suplicó siguiera siendo tan esforzado y dando tan buen ejemplo a los demás. Aproveché estos momentos favorables para obtener mi licencia, contándole la muerte de mi padre y la necesidad de mi presencia en Francia a fin de arreglar los negocios de mi familia. El monarca me oyó atentamente, y al darme su mano dijo: «No quiero impedir que te vayas, pero siento perder a un bravo como tú.»

Junto con mi licencia recibí a los pocos días en San Petersburgo convite para asistir a todos los regocijos y fiestas de la corte. Admití con mucho gusto este obsequio y con tanto mas motivo, pues carecia de fondos para emprender mi viaje. Mientras estos llegaban, entretenía el tiempo viendo las nuevas obras mandadas construir por el Czar; verdaderamente se necesitan años para examinar lo que este hombre extraordinario ha creado en tan corto tiempo. Miserablemente pequeñas parecen las vidas de millares de reyes, comparadas con la del soberano actual de Rusia, que hace que cada hora vea nacer una obra gigantesca.

En la batalla de Pultava, en la que venció Pedro a su temible rival Carlos XII y destruyó el poder de Suecia, demostró ser uno de los primeros generales de su siglo; en las

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.

la nuestra y estaba bajo las órdenes del almirante Erenschild, quien mandó destacar una de sus fragatas con rumbo hacia nosotros, con el fin de observar nuestra fuerza y nuestros movimientos. A los pocos instantes fué el encuentro general; largaban todas las naves andanadas atronadoras, y miles de cañonazos repartían por todas partes desolacion y muerte. El Czar estaba sereno en medio del humo, de las llamas y de la destrucción, con una calma y una sangre fría admirables. Su presencia de ánimo y su heroicidad inspiraban vigor al mas cobarde. Funcionaba ya de marino, ya de general, unas veces de piloto y otras de artillero. Dos horas duró este combate infernal, en que las baterías siempre descargando aumentaban continuamente los siniestros: astillas y cadáveres servían de juguete a las olas. Por medio de una maniobra atrevida nos atravesamos por la proa de los buques de la armada enemiga, derrotamos algunos, echamos otros a pique, y remolcando el resto, viramos en vuelta de tierra y anclamos en el puerto de Abo.

Nunca había yo visto al Czar tan contento como después de esta victoria. «Quien hubiera dicho hace veinte años», exclamó al recibir las felicitaciones de los jefes, «que nosotros rusos habríamos de combatir y vencer en buques salidos de nuestros astilleros en el mar Báltico.» Después de haber dado las órdenes para hacerse a la vela con rumbo hacia la isla de Aland para apoderarse de ella, mandó la-

PREFACIO.

Los historiadores de Rusia no hablan del asunto de esta historia, que es harto conocido, si lo cuentan como se anunció públicamente en su tiempo. Pedro Enrique Bruce habla de la muerte de la Gran Duquesa con pormenores que apenas dejan duda acerca de la verdad de este suceso.

En un periódico alemán titulado *Flora*, de 1797, se lee bajo el título de la *Princesa alemana*, una relacion de esta misma historia, con algunos pormenores relativos a la última permanencia de la princesa en Europa.

Varios viajeros e historiadores hablan de esta aventura extraordinaria, cuyos detalles se leen tambien en la obra titulada *Documentos interesantes e inéditos para servir a la historia*; y se cuenta ademas con las mismas circunstancias por el caballero Le Bossu, en

mil cigarrillos que se repartieron entre los soldados.

Hoy habrán entrado en Barcelona los voluntarios catalanes y el batallón de Arapiles. Las compañías de dichos voluntarios serán disueltas inmediatamente.

«Supuesto que la novia no me ama, ni los padres me quieren, ni mis medios me lo permiten, renuncio generosamente a la blanca mano de mi prometida.» Este recuerdo se le ocurre naturalmente a *La Discusión* siempre que oye hablar ó lee algo relativo á la famosa renuncia del conde de Montemolin y de su hermano.

Hay poblaciones pequeñas que han tenido la gloria de que un gran número de sus naturales figuren en tan memorable campaña. El pueblecillo de los Santos, sin ir mas lejos, provincia de Badajoz, ha tenido en Africa un capitán de cazadores, un sargento, un cabo y nueve soldados en el cuerpo de artillería; un cabo y veintitres soldados en infantería y dos en caballería.

El teatro del Circo barcelonés, donde se han dado infinitas representaciones de la comedia de magia, del difunto D. Francisco Sanchez del Arco, *Urganda la desconocida*, se ha destinado los productos de una representación de dicha obra á la suscripción que se ha abierto en Cádiz á favor de la desgraciada familia del autor.

Cuando en la mañana del miércoles entró en Madrid el batallón de Navarra, y al desfilarse por la calle de Atocha, un soldado se quedó bastante trecho rezagado, sin duda por efecto de algun malestar que le aquejaba. Observáronlo dos señoras que iban en coche, y apeándose una de ellas, hizo subir al pobre soldado, diciéndole con cariñoso acento:

—Sube, hijo mio, sabe que el coche te llevará hasta donde vaya tu batallón.

Un nutrido aplauso acogió este rasgo digno de una mujer española.

El *Clamor* escita al gobierno español á que estreche sus relaciones con el de Portugal, llevando á cabo el tratado postal entre ambos países, concluyendo el tratado de libre navegación del Duero, haciendo practicable la del Tajo, apresurando la construcción de las líneas férreas y ordinarias, y haciendo, en fin, un tratado especial de alianza ofensiva y defensiva, que permita en el exterior una acción común á los representantes de España y Portugal.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado dar una comida y convidar al teatro á los cocareros que llegarán probablemente el día 9.

La feria de Mairena ha sido abundante de negocios.

El número de cabezas que de todas clases de ganado ha concurrido, es el que sigue: caballar y yeguar 12,444, mular 3,363, asnal 1,210, vacuno 4,715, lanar 50,700, cabrio 2,400, de cerda 11,538, total 86,388. Grandes compras de poltros por valencianos, alcañtanos y murcianos; y de mulos y yeguas, por gallegos y granadinos; los precios no pueden enumerarse por ser varios segun su calidad.

Las brigadas de acémilas que procedentes del ejército de Africa concurren, fueron vendidas. El ganado mular y asnal ha descendido de precio. No así el vacuno, que ha estado en alza. Las ovejas con cria se han vendido de 75 á 80 rs. y de 45 á 50 sin ella. El cabrío conserva su precio y el de cerda ha tenido una considerable baja, comparado con el año pasado.

Segun pormenores de lo ocurrido en Palermo, que dice haber recibido uno de nuestros colegas, en la jornada del 4 las tropas reales se apoderaron de 16,000 fusiles, con enorme cantidad de municiones de toda especie, y ademas encontraron la caja del ejército revolucionario, que contenia 60,000 ducados. De los 700 montañeses que habian acudido para auxiliar la rebelion, han perecido nada menos que 600, los otros 100 restantes se han entregado á discrecion.

En París corria el rumor de que el príncipe Napoleón va á partir próximamente para Constantinopla.

Un diario de Berna, el *Bund*, pretende que el gabinete de las Tullerías ha ofrecido al Consejo federal 50 millones por la compra de sus derechos respecto á la neutralidad de los distritos de la Saboya.

En Bilbao se va á hacer un brillante recibimiento al batallón de Saboya, que vuelve á aquella villa despues de haber alcanzado tan altos laureles en Africa.

Para que se vea una vez mas de qué manera se ocupan algunos periódicos estranjeros de las cosas de España, basta leer el cuento con que *El Mensajero del Mediodia* entretiene á sus lectores. Refiere nuestro transparente colega, que el conde de Montemolin se apareció en la mañana del 17 del pasado á bordo de un vapor francés anclado en el puerto de

Valencia, pidiendo humildemente á un capitán que le trasladase á Marsella; que este opuso algunas dificultades en vista de las que el señor conde tuvo la abnegacion de renunciar á su escapatoria, volviéndose á Valencia y de allí seguramente á un rincón de Ulldecona.

El Mensajero ameniza su relacion con fascinadoras promesas, y sentidas exclamaciones por parte del príncipe pretendiente y alardes de lealtad y caballerismo por la del empleado del buque francés, entre quienes se supone que tiene lugar el diálogo.

El emperador Napoleon trató de poner en uso la antigua catapultá modificada. Hace mucho tiempo que le preocupa esta idea, y al efecto encargó á M. Vincent, sábio arqueólogo é individuo del Instituto, que recogiese de todas las obras antiguas las noticias relativas á las máquinas de guerra, y especialmente á la catapultá.

Sabido es que la fuerza de esta máquina consiste en la tension que se dá á la cuerda que se enrosca en la misma, y que el motor de la catapultá que es como una pequeña palanca que sirve para cubrir el eje al que se enrosca la cuerda, es el instrumento que arroja los proyectiles cuando se sueltan súbitamente las cuerdas. Los antiguos se servían de este medio para arrojar á la distancia de media milla enormes piedras, balas rojas, gruesas piedras ó venablos. La ballesta construida por órden del Emperador y en conformidad á las descripciones comparadas de las distintas máquinas de que hacen mérito los autores antiguos, produce resultados sorprendentes. Puede arrojar á una distancia muy considerable una carga de cuatro á cinco quintales (200 á 250 kilogramos); no hay sino la diferencia de que en vez de emplear las piedras como proyectiles se le reemplazará con enormes cartuchos de pólvora que estallarán apenas den á donde se dirija la puntería.

Se han hecho los primeros ensayos en Vincennes y los continúa cuidadosamente el Emperador. Todos dicen que los resultados son tan satisfactorios como podia esperarse de una invencion tan nueva y que naturalmente exige muchas pruebas antes de perfeccionarla.

Los periódicos de Mallorca recuerdan la necesidad de enlazar lo mas pronto posible aquellas islas con la Península por medio del cable eléctrico submarino.

El coronel Sr. García Rizo, diputado que fué por las Islas Baleares y ayudante del general en jefe durante la campaña, se encuentra en Madrid hace dos dias.

En la Habana se ha abierto una suscripción en favor de los heridos, viudas y huérfanos de los voluntarios catalanes del ejército de Africa.

Dice *La Discusión* que la actual situación política ha contribuido de la manera mas eficaz á volcar el trono, nombrando fiscal de imprenta al Sr. Caso, antiguo redactor de *La Esperanza*.

De mucha fuerza supone dotado al señor Caso nuestro colega *La Discusión*.

Acercas de M. de Bruch, dice la *Correspondencia Havas*:

«Hijo de una modesta familia de Elberfeld, M. de Bruch habia llegado, sin mas ayuda que su propio mérito, á ocupar los mas altos puestos del Estado. Deja una fortuna muy considerable en propiedades rurales, con tres castillos, por valor de 6.000.000 de florines, ó sean cerca de 60.000.000 de reales.»

El alcalde moro de Tetuan, que tantas simpatías ha adquirido entre los españoles, será nombrado vice cónsul de nuestra nacion en aquella plaza.

El *Clamor* confirma nuestras noticias, diciendo que no tiene fundamento la dada por un periódico de anoche de haber celebrado una reunion los senadores progresistas que apoyan la actual situación.

Las hermanas de la congregacion de Santa Paula han dispuesto trasladar una imágen del Crucificado, de su propiedad, á la parroquia de Chamberí, y con este motivo celebraron ayer una solemne funcion y dieron una comida á doce pobres, servida por las señoras de la asociacion.

La Discusión presume que la union liberal modificará su conducta en vista de los peligros que la amenazan: la conducta de la union liberal ha sido siempre estrictamente legal; á ella debe el prestigio de que goza, y no ha de cambiar ciertamente por dar gusto á *La Discusión*, cuyos deseos no son los del país.

Segun algunos periódicos, en el mediodia de Francia se notaba gran agitacion legitimista y se organizaban grandes reuniones con pretexto de la colecta en favor del Papa. Por mas que se alarmen los periódicos exaltados, las ideas absolutistas, por mucho que se muevan sus defensores, no encontrarán eco que valga la pena de preocupar á un gobierno. Dígalo sino lo reciente ridícula intontona.

Un gran filósofo, D. Jaime Balmes, decia en el prospecto de *El Pensamiento de la Nacion*:

«Fijar los principios sobre los cuales debe establecerse en España un gobierno que ni desprecie lo pasado, ni desatienda lo presente, ni pierda de vista el porvenir; un gobierno que sin desconocer las necesidades de la época, no se olvide de la rica herencia religiosa, social y política que nos legaron nuestros mayores; un gobierno firme sin obstinacion, justiciero sin crueldad, grave y majestuoso sin el irritante desden del orgullo: hé aquí el objeto de la presente publicacion.»

Si el gobierno favorecido por el cielo, añada *La Regeneracion*, llevase á cima tan noble empresa, haria la felicidad de España y ganaria para sí un nombre imperecedero.

Lo que deseaba Balmes, lo desean todos los hombres honrados: solo que para *La Regeneracion* ese magnífico gobierno no se concibe sino fundado en el absolutismo y nosotros no lo aceptamos sino apoyado en la libertad constitucional.

De un artículo que publica *Las Novedades* contra la amnistía, entresacamos los siguientes párrafos que nos parecen dignos de ser conocidos:

«Todas las Constituciones han consagrado el principio de la separacion de los poderes ejecutivo y judicial, y en todos los países constitucionales las amnistías han sido objeto de ley.»

Es así que en España esa ley no existe, es así que los casos de amnistía son muchos en nuestro país y emanados todos del poder ejecutivo, es así que la amnistía favorece no ya á simples súbditos, sino á parientes inmediatos del monarca, luego ni por ilegal, ni por impolítica, ni por inconveniente puede ser combatida la amnistía.

Que se pida la formacion de una ley para lo sucesivo, lo entendemos: que se quiera privar á doña Isabel II de hacer por sus primos lo mismo que hizo en 1836 por los infelices cogidos con las armas en la mano, lo rechazarán las pasiones políticas, lo aplaudirán los hombres de nobles sentimientos.

Pero á propósito de la amnistía de 1836 dice *Las Novedades*:

«El general O'Donnell ademas de haber olvidado todas las facultades en aquel ministerio, espidió el decreto amnistiando á muchísimos millares de personas, mas bien atendiendo á la conveniencia de la situación que representaba, que á la de aquellos que sin pedirlo y sin necesitarlo fueron objeto de sus favores.»

¡Qué nobleza respiran estas palabras! Pregunte nuestro colega á las familias que recobraron sus padres, sus hijos ó sus hermanos, por efecto de la generosidad de la Reina y del gobierno que la aconsejaba, si opinan de la misma desdeñosa manera que *Las Novedades*.

Las Novedades concluye por decir que la solución del gobierno ha sido la solución del neo-católicismo: pues sepa *Las Novedades* y sepan los periódicos que han repetido esta idea, que la amnistía estuvo siempre en el ánimo de la Reina y del gobierno: que, previsto como era el desenlace, pues á nadie se ocultaban cuáles habian de ser los sentimientos de S. M., se ha preferido una resolución franca antes que una apariencia de juicio sin resultados, y por último, que la desidencia misma en que aparecieron los periódicos amigos de la situación, prueba que no obedecieron á inspiraciones oficiales.

Por nuestra parte podemos asegurar que en esta cuestion como en muchas otras fuimos eco de nuestras propias opiniones, y así lo espresamos terminantemente, no de las del gobierno que no nos dispensó la honra de ponernos en el secreto de su resolución.

El doctor Estorch, sabedor de las desgracias ocasionadas por un lobo rabioso en el pueblo de Onís, término de la provincia de Oviedo, ha remitido al gobernador civil de dicha provincia un estuche conteniendo su antídoto como, con las esplicaciones necesarias para su aplicacion, lamentando al mismo tiempo la gran distancia que le priva acudir al socorro de los desgraciados, como lo hizo recientemente en la provincia de Gerona.

Observa uno de nuestros colegas con razon, lo extraño que está siendo la conducta de la liga en la cuestion de la amnistía, pues mientras *El Pensamiento Español* alaba sin cortapisa al gobierno, por haberse apartado de la senda revolucionaria, *La España* le censura porque ha hecho una concesión á la revolucion, y *El Horizonte* no se halla muy

conforme con dicha medida dudando que haya podido ser aconsejada á S. M.

Para la próxima Pascua se prepara una corrida extraordinaria de toros á beneficio del hospital general de esta corte, lidiándose cuatro toros de la ganadería del Excmo. señor duque de Veragua y otros cuatro de la de D. Félix Gomez.

El 28 del actual intentó suicidarse en Novelda el súbdito francés Barvet Eleiner, arrojándose sobre las barras del ferro-carril en el momento de marchar el tren; pero aunque un guardia civil evitó que cometiera tan infame atentado, poniéndole á disposicion de la autoridad local, no pudo impedir que, ya arrestado en la cárcel, se arrojara desde el balcón á la calle, quedando del golpe bastante lastimado.

En la fábrica nacional de Trubia ha quedado sin trabajo un número considerable de operarios. Oimos asegurar, dice *El Faro Asturiano*, que no bajarán de 400 los que acaban de ser despedidos de aquel establecimiento.

Sin embargo de haber terminado la campaña, todavía no ha cesado el movimiento de los buques-transportes ocupados con la traslacion de tropas, equipajes, útiles y material. Todos los servicios se hacen con prontitud y regularidad.

Recuerda oportunamente *El Occidente* que los periódicos opositoristas decian hace poco que si el gobierno abria las Cortes se suicidaba. El gobierno, sin embargo, (añade) se presenta á ellas con una calma, con una confianza, con una seguridad y con la conciencia tan serena, como si se propusiera matar de despecho á sus adversarios.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bolonia 3.—El clero de esta ciudad y el de otras poblaciones, han presentado mensajes al Rey.

Las Romanías le han presentado tambien un mensaje ofreciéndole cinco millones (1).

Constantinopla 28.—Bélgica pretende comprar la isla de Chipre por la que ofrece 40 millones.

Bombay 11.—Hay órden de cesar en los envios de tropas á China, con la esperanza de un arreglo. Than Bahadour ha sido ahorcado.

El vapor *Sella* ha salido de Valencia para Tetuan con 10,000 arrobas de arroz.

Las últimas noticias del ejército de Africa son de ayer: no ocurría novedad.

Esta mañana ha entrado en San Sebastian, el *Velasco* con el regimiento de Castilla.

El vapor *Lepanto* está ya en Génova, esperando al infante duque de Montpensier.

El comandante general de las fuerzas navales anuncia desde Cádiz que el *Borja* embarcará esta tarde el batallón de Córdoba para Málaga, y de allí irá á Ceuta. El *Rita* y *Tajo* estaban descargando para volver al mismo punto.

El general Bustillos habia llegado á Cádiz esta mañana á las ocho.

El *Minna* ha marchado á Tetuan desde Cádiz. La fragata *Mazarredo* ha salido de Alicante.

Aunque algo atrasados, no debemos dejar de insertar los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del estranjero:

Londres 2.—En la sesion de anoche, sir Carlos Napier retiró, despues de discutida, una proposicion para que se aumenten los guarda-costas hasta 12,000. En la discusion se dijo que la escuadra del Canal es bastante fuerte y numerosa.

Segun los partes telegráficos de Turin (que se creen exagerados por los mismos emigrados de Nápoles), los liberales de Sicilia no dejaban respiro á las tropas reales, aunque hasta ahora estas han llevado siempre la mejor parte.

Turin 2.—La recepcion hecha al rey en Bolonia ha sido magnífica tanto por el pueblo como por las autoridades. Se cantó el «Te Deum» en la catedral con gran concurrencia.

Marsella 2.—Se desmiente la noticia de gobierno provisional en Trápani y Marsella.

Hannover 2.—La comision militar de la Cámara, ha propuesto desechar el proyecto del gobierno relativo á la justificacion de las actas.

Viena 2.—La «Gaceta» publica los

(1) El texto de esta parte del despacho viene muy oscuro. Héle aquí: Romanías presentado mensaje cinco millones.

nombramientos de consejeros del Imperio.

Paris 2.—El «Monitor» publica una extensa carta de Thouvenel, dirigida á los gobiernos signatarios de los tratados de Viena, concerniente á la neutralizacion de parte de la Saboya.

El ministro de la Gobernacion ha ido hoy á Aranjuez.

Se cree que el domingo tendrá lugar el banquete dispuesto en el palacio de Aranjuez en obsequio de los generales de Africa.

Aun no hay noticia de que se hayan embarcado los ex-infantes ni de que hayan indicado el punto á donde quieren dirigirse: se duda que sea Nápoles, como se ha indicado, porque al conceder el rey D. Francisco al conde de Montemolin la mano de su hermana, le exigió, segun cuentan, el compromiso de no mezclarse en ninguna conspiracion contra el trono de la Reina Isabel, advirtiéndole que no podria volver á recibirle en sus estados si faltaba á este empeño. No salimos garantés de la noticia, aunque nos parece verosímil atendidas las buenas relaciones existentes entre España y Nápoles.

El correo estranjero recibido hoy trae ya la carta de D. Carlos Algarra, ayudante de Montemolin, que anunció el telégrafo. En ella se copia un párrafo del manifiesto del Pretendiente dado al prepararse para la intontona, tambien fracasada en 1849, párrafo en que ofrecia consultar á la nacion reunida en Cortes y respetar la desamortizacion y el Concordato, por no poder ser mas católico que el Papa.

Como en 1860 ha ofrecido Montemolin establecer el gobierno que indicara el *sufragio universal*, se advierte en sus ideas políticas un evidente progreso y un deseo vivísimo de dar gusto á los españoles demócratas.

Pero ni por esas: los españoles sordos y mas sordos á la fortuna que se les entraba por las puertas.

Ha sido robada la iglesia del pueblo de Villaflores, provincia de Salamanca, en la noche del 20 próximo pasado, llevándose los criminales todas las alhajas que encontraron, importantes 4,676 rs. Dadas las órdenes oportunas para averiguar los autores de este sacrilego atentado, han sido detenidos por la Guardia Civil del puerto de Cantalapedra, Vicente Garcia, Segundo Garcia, Domingo Gonzalez y Felix Velazquez, de Torrecilla, por ser sugetos de malos antecedentes y recaer en ellos sospechas de complicidad, les que han sido conducidos Peñaranda á disposicion de aquel juzgado.

El embajador de Inglaterra ha solicitado el *Regium executur* á favor de Mr. James Grignon, nombrado cónsul de su nacion en Santa Cruz de Tenerife.

En el Villar del Arzobispo (Valencia) se hirieron recíprocamente dos vecinos de aquel pueblo por un *quítame allá esas pajas*, los que fueron inmediatamente puestos á disposicion de la autoridad.

En Borbotó, pueblo de la misma provincia, fué herido un sugeto natural y vecino de Alcoy, por otro de Moncada, al cual, como era consiguiente, se le puso donde no le diera el sol.

En Córdoba han caido en poder de la justicia cuatro pájaros de cuenta llamados Felipe Fernandez, Antonio Roman, Francisco Aguilera y otro, que segun dice el pobrecito, no sabe cómo se llama. Se ocupaban los angelitos en encontrarse las cosas antes que las perdieran sus dueños, y esta ocupacion hace tiempo que la venian ejerciendo.

Segun partes de los gobernadores de todas las provincias de España, se disfruta en todas ellas la mas completa tranquilidad.

Ha sido nombrado D. Juan La Roche, vice-cónsul de las Dos-Sicilias en Santa Cruz de Tenerife.

Se ha pedido la estradicion de Portugal de un criminal sentenciado á seis años de presidio por asesinato, el que inmediatamente fué preso por las autoridades portuguesas.

En la Bolsa de hoy ha continuado el alza que hace dias viene favoreciendo los cambios. El consolidado se hizo y publicó al contado á 49 50 y á fin del corriente á 49 60. La diferida tambien se publicó al contado á 39 45 y á fin del corriente á 39 50.

Poco despues de cerrada la Bolsa hallaba plata el consolidado al contado á 49 55 y la diferida á 39 50 y se creia subiria algo mas.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche, *Memorias de un estudiante*. FRANCÉS.—A las ocho y media de la noche, *Un mari en 150*.—La *Crise*.—*Mademoiselle Monfrere*.

COMUNICADO.

Publicamos el siguiente comunicado, de- jando, por supuesto, al Sr. Moraza, la res- ponsabilidad de sus apreciaciones. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Vitoria 30 de abril de 1860. Muy señor mío y de toda mi considera- ción: Ruego á Vd. que se sirva dispensarme el obsequio de hacer que se publique en las columnas de su apreciable periódico, el co- municado que remito con esta fecha al señor director de La Epoca.

Anticipo á Vd. toda mi gratitud, y apro- vecho con gusto esta oportunidad para ofre- cerme su atento S. Q. S. M. B. MATEO BENIGNO DE MORAZA.

Señor director de La Epoca: Vitoria 30 de abril de 1860.

Muy señor mío y de toda mi considera- ción: En el número 3,673 de su apreciable periódico, hay una correspondencia de esta ciudad, en la que, dándose cuenta de varios remates de bienes del Estado, se falta á la verdad, y se invoca mi oscuro nombre para suponer en los habitantes de las provincias Vascongadas, el deseo de que se lleve ade- lante y con actividad la ley de desamortiza- ción.

El corresponsal ha faltado á la verdad: 1.º Llamando bienes nacionales á los ven- didos el día 24. Aquellos bienes no proceden ni del clero, ni de cofradías, ni de propios, ni de beneficencia, ni de instrucción, ni de ninguna corporación civil, ni eclesiástica. Los bienes, en cuestión, pertenecían al Estado, independientemente de las leyes des- amortizadoras.

2.º Anunciando, que asistentes y rema- tantes, los que, sea dicho de paso, no lle- gaban á seis ú ocho, notaron con satisfacción mi concurrencia, lo que no es cierto, ni po- día serlo, porque todos sabían que yo no soy comprador de bienes nacionales, y que la finca á que el corresponsal alude, no era para mí, sino para mi amigo D. Juan Anto- nio Franco, vecino de Abando, en cuyo nombre manifesté inmediatamente que hacia la subasta.

Siendo esto así, constando todo á cuantos presenciaron el acto y de él tienen noticia, y no debiendo ignorarlo el mismo corresponsal, quedan juzgadas, la intención, la buena fé, la caballerosidad, la delicadeza y el objeto de este señor.

Por lo demás, ya que el corresponsal me dispensa la honra de citar, como autoridad en la materia, le diré con franqueza mi opinión.

Esta se reduce á que el deseo de los habi- tantes de las Provincias Vascongadas es dia- metralmente contrario al que él pretende; que el precio de las propiedades, no del clero, ni de propios, ni de instrucción, ni de beneficencia, sino simplemente del Estado, rematadas el 24 y radicadas en las inmedia- ciones de Bilbao y su ría, nada prueba en favor de una medida que repugnan estos naturales, porque vendría á sumirlos en el mas absoluto abandono y miseria: que yo no obro nunca contra lo que mi conciencia me dicta; y que ajustándome á ella, aunque fuera dueño de todo el oro del mundo, no compraría en la forma en que se vende, un palmo de terreno del patrimonio de la Iglesia, de los pueblos, ni de los pobres.

Dejo, pues, á la ilustración y rectitud de usted, señor director, la apreciación que me- rece el comunicado de su corresponsal y tengo el gusto de ofrecerme su atento y seguro servidor Q. B. S. M. MATEO BENIGNO DE MORAZA.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—La Conversion de San Agustín y San Pio V.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno en donde se celebrará fiesta á S. n Agustín: predicará en la misa mayor D. Ciríaco Cruz, por la tarde se cantarán completas antes de reservar.

Hoy es el sexto día de la solemne novena del Santísimo Sacramento en la parroquia de San Ginés: á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará el Sr. D. Francisco Gomez Salazar, á la que precederán la letanía de los santos y seguirá la novena so- lemne. Por la tarde á las cinco y media será la meditación, á que seguirá el sermón, que dirá el doctor D. Tomás Alapuz y la novena, concluyendo con el Santo Dios, Salmo Cre- didi, la letanía del Santísimo, Pange Lingua y el Alabado, para quedar S. D. M. espuesto día y noche hasta la reserva, que se veri- ficará el 9 de pñues de la solemne procesion.

Prosigue celebrándose la novena del Cris- to del Perón en San Juan de Dios, y las flo- res de Mayo en las iglesias que los días an- teriores. En Monserrat comenzará la anual novena á Nuestra Señora de los Desamparados: por la mañana habrá misa cantada con sermón que predicará D. Castor Compañía, y por la tarde á las cinco en los ejercicios el citado señor Cruz.

Se practicará el culto semanal acostum- brado á la Santísima Virgen en las iglesias que los días anteriores.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Peligros, en el Sacramento, ó en las Trinitarias; ó la de las Nieves, en Santo Tomás.

No ha muerto.—El corneta licenciado del batallón cazadores de Mérida que mató á un sargento procedente como él de Africa en la calle de Jesús y María, no ha muerto como ha dicho uno de nuestros colegas. Aunque herido gravemente hay esperanzas de salvar- le, según tenemos entendido. Y ya que de este asunto hablamos, no podemos menos de tributar un justo elogio al cuerpo facultativo de beneficencia domiciliaria, cuyos dignos individuos están prestando diariamente gran- des servicios, no solo en las casas de soco- ro que dicha institución tiene establecidas en diversos puntos de esta corte, sino acudiendo á todas partes donde su asistencia es necesaria. En la desgraciada ocurrencia del corneta y sargento se hallaron presentes al

reconocimiento del cadáver los profesores García Martínez, Haró y Romero, y Basco, el primero de los cuales había curado tam- bien al Eduardo Cuevas herido gravemente en el barranco de Embajadores.

Sifones de hierro.— Tanto en la galería que comprende las calles de la Montera y de Carretas, como en la transversal de la calle Ma- yor y Carrera de San Gerónimo, se están co- locando ya los sifones de hierro para surtir con las aguas del Lozoya á las nuevas fuen- tes de vecindad y á las bocas de riego é in- cendios que parece van á establecerse á prin- cipios del verano próximo en el barrio cén- trico de Madrid.

Premio á la barbarie.—Dícese en Lón- dres que es cosa convenida el que Tom Sayers y Heenan repitan dentro de dos meses su bár- bara lucha á puñetazos. Tom Sayers se pre- sentó días pasados en Mineing-lane á recibir, en medio de las manifestaciones mas entu- siasias, las cien libras esterlinas que se habian recogido por suscripción para recom- pensar el vigor de sus puños. Le acompaña- ban sus dos padrinos Bennett y Harry Brun- ton. Por Mr. Seton Laing, de la casa de Laing y Campbell, fué presentado Tom á la asam- blea. El mismo Laing hizo su panegirico di- ciendo:—Esperamos que esa terrible lucha habrá concluido (Muchas voces: no! no! la cuestión no está aun resuelta.

Si la suerte lo dispone de otro modo, el resultado no es dudoso: Tom no es hombre que se deja arrebatar sus insignias. Tom es un valiente y leal campeón, es un hombre de corazón muy diferente de esos frios calcula- dores y estafadores que acabamos de ver con las manos en la obra. Tom no reducirá jamás á la mendicidad á la viuda y al huérfano. ¡Ah! quién le viera entrar en el Banco de la Union á castigar á puñetazos á ese Pultinger (risas y aplausos). En segunda se entregó á Tom una hermosa bolsa que contenia las 100 libras esterlinas.—Mister Donal Gray le gritó con acento escocés muy pronunciado:—¡Cuidado con lo que se hace, valiente Tom! (Risas.) Tom Sayers: muchísimas gracias. No hay miedo de que gaste mal este dinero. Yo no sé esplicarme, y por eso no pronuncié un dis- curso dándoos las gracias (Aplausos). Tom se retiró con sus dos padrinos. Cuando mon- tó á caballo, el público prorumpió en entu- siasias aclamaciones, y nosotros concluimos prorumpiendo en ruidosos silvidos á los in- gleses que gastan el tiempo en estas necedades.

Recuerdos del Dos de Mayo.—El miércoles apareció según costumbre de otros años, á la puerta de los talleres de fundicion de Monte- leon, calle de Daoiz y Velarde, la inscrip- ción conmemorativa siguiente: «En este si- tio se disparó el primer cañonazo en defensa de la independencia española el día 2 de ma- yo de 1808.» El lugar que hoy ocupan estos talleres era en aquella época el parque de ar- tillería que actualmente está en San Gil, conservándose aun la puerta en la misma forma que entonces tenia, y en cuyo sitio se verificaron los tristes sucesos que con tanta oportunidad nos recordó la espresada in- scripcion. Estaria muy en su lugar que se co- locase en aquel sitio para perpetuo recuerdo de estos memorables hechos unas láminas de hierro con la misma inscripcion que antes hemos mencionado, y que podrian ser cons- truidas muy económicamente en la fábrica fundicion de hierro colado que el cuerpo de artillería posee en Trubia.

La espada de «Fernan Gonzalez».—Un vie- ro que acaba de visitar la catedral de Sevilla dice: «Es célebre en la misma catedral, la biblioteca Colombina, fundada por el hijo del gran Cristóbal Colon, quien la donó veinte mil volúmenes. Entre los manuscritos famo- sos que encierra hay una comedia del Dante y el misal del Cardenal. Se conserva en la misma biblioteca la nombrada espada del conde Fernan Gonzalez, que trajo á la con- quista de Sevilla el celebrado Garcí Perez de Vargas. Al mostrar la espada dan á leer un cartel que contiene las siguientes redondillas:

De Fernan Gonzalez fui, de quien recibí el valor; y no lo adquirí menor de un Vargas á quien serví; soy la octava maravilla en cortar moras gargantas; no sabré yo decir cuantas, mas sé que gané á Sevilla.

La espada está perfectamente conservada; y nos hizo presente el que la mostraba, que algunos ingleses, cuyo afecto en general á las cosas antiguas es bien conocido, se han hecho sangre con ella cortándose un dedo.

Dolor de los dolores.—Del puerto de la Cruz (Canarias) escriben al Comercio de Santa

IDIOMAS ITALIANO, INGLÉS Y FRANCÉS.

Se explicarán dos ó tres lecciones de cualquiera de ellos, pasando el profesor á los domici- lios de los alumnos. Enseñanza correcta, nueva y sobre todo breve: no se exigen los ho- norarios adelantados. Se dejarán las señas de las casas, en la librería de Hurtado, Carretas, 4. (1 m. 2 t.)

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA,

POR D. FRANCISCO DE PAULA MELLADO. SEGUNDA EDICION.

Contiene una noticia geográfica, estadística, histórica y administrativa del reino.—La descripción de Madrid y de las principales poblaciones de España.—Noticia de las carre- teras generales y transversales que conducen de un punto á otro, espresando la distancia de la corte á las capitales, costas, fronteras y pueblos importantes, y de estos entre sí.—La descripción de todas las líneas de

FERRO-CARRILES

abiertas ó próximas á abrirse al servicio público en España, y la de Bayona á París, con el nombre de las estaciones, la distancia en kilómetros y precio de los asientos, con un mapa itinerario, topográfico y de caminos, aparte del texto, hecho espresamente para acompañar á esta obra.

Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia en papel superior. Se vende en Madrid á 16 rs. en rama y 19 perfectamente encuadernado á la inglesa, con planchas de relieve y letras doradas, en la librería Americana, calle del Principe, núm. 25; en las de Cuesta y Villaverde, calle de Carretas; en la de Hernando, calle del Arenal, y en la de Lopez, calle del Carmen. En provincia, el precio es 18 rs. en rama y 25 encuadernado á la inglesa, haciendo el pedido por conducto de los corresponsales del establecimiento de Mellado, ó directamente acompañando letra del importe.—(0 m. 1 t.)

Cruz de Tenerife: «Con honda pena manifes- tamos á nuestros lectores los resultados poco halagüeños que empieza ya á dar en nuestra isla la pérdida de las patatas en el presente año. Hemos sabido con harto dolor que al- gunos padres han visto morir de hambre en- tre sus brazos á sus pequeños hijos no lejos de un pueblo vecino á nuestro.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

D. F. B.—Alcañiz.—No quedan números de los días que Vd. desea. D. J. X. F.—Vejer.—Idem, idem. D. B. M. A.—Valladolid.—Se remitió ya. D. J. M. O.—Barcelona.—No tenemos culpa de las faltas que Vd. se queja. D. M. R. C.—Cullera.—Se le mandan por segunda vez. D. J. P.—Cuenca.—No hay el número que usted quiere. D. A. M. F. de P.—Valencia.—Se le man- da con exactitud. Sres. Q y G.—Santander.—Se han reci- bido. D. J. M. y M.—Lorca.—Idem, idem. D. C. M.—Cáceres.—El Imperio de Mar- rucos se remitió á su debido tiempo. D. P. M. I.—Inestrosa.—Se recibieron. D. J. R. F.—Aguilas.—En fin de julio. D. R. C.—Burgos.—Es la línea.

ANUNCIOS.

CASA DE RECREO EN ALICANTE.

Se arrienda una magnífica casa de recreo, con jardín, sita en el punto mas cétrico de la huerta de Alicante, contigua á la del escelentísimo señor conde de Pino Hermoso, y á la de la Exema. Sra. duquesa de Uceda, muy inmediata al monasterio de la Santísima Fez, y pueblo de San Juan, á media hora de la orilla del mar. El edificio es muy capaz, con grandes salones y muchas habitaciones, todo empapelado. La persona que quiera enterarse del precio y condiciones, se dirigirá á don José Manresa, calle Mayor, núm. 64, Ali- cante. (0 v. m. 1 v. t.)

AL OSO BLANCO.

La mangüitería de Manuel Fernandez Ne- grete, titulada Al Oso Blanco, en la calle Ma- yor, núm. 34, con motivo del derribo de la casa, se ha trasladado al núm. 101 de la mis- ma calle.—(0 m. 1 t.—1)

INTERESANTE

A LOS PADRES DE CLASES ACOMODADAS.

El presbítero D. Fermin Lopez, que tan bien acreditado tiene su sistema de edu- cación para los niños de ambos sexos, tienen disponibles algunas horas para dar lecciones en casas particulares; con cuyo motivo las ofrece desde luego á los señores padres que quieran aprovecharse de ellas para la edu- cación de sus queridos hijos, dejando las señas de su casa en la calle de Alcalá, núm. 40, cuarto segundo de la derecha, donde tiene su enseñanza preparatoria para todas las carre- ras. Necesita un profesor de matemáticas. (0 v. m. 1 v. t.)

BAÑOS

DE VAPOR Y DE AGUA SIMPLES Y COMPUESTOS.

Bordadores, 1, esquina á la calle Mayor. El album del establecimiento manifiesta á las personas que gusten verlo, varias cu- raciones no comunes obtenidas con dicho medio. Precios: Baños de vapor á domicilio, de 14 á 20 rs., y en el establecimiento de 10 á 20 reales: los de agua de 6 á 13. (0 v. m. 1 v. t.)

CLASES DE MATEMATICAS

Para los aspirantes á ingresar en telégra- fos, de ayudantes de ingenieros, ayudantes de estadística y administración militar. Calle de San Roque, núm. 1, cuarto bajo. (D. 4, 7, 10, 13 y 18.)

MARÍA MANUELA SAN GIL, NODRIZA con leche de cuatro meses, primeriza y con personas de probidad que garanticen su con- ducta, desea colocarse para criar en casa de los padres. Calle de Torija, núm. 6, tienda de vinos darán razón.—(0 m. 1 t.)

CLASES DE MATEMATICAS.

Esclusivas para los aspirantes de ingenie- ros y ayudantes de estadística, calle de San Roque, núm. 1, cuarto bajo. (D. 00, 00, 00,90 y 30 de abril.)

EDUCACION PINTORESCA

Esta publicacion tan interesante á los niños de ambos sexos, redactada por distinguidos y competentes escritores y enriquecida con profusion de grabados en el texto y láminas litografiadas, está dedicada á las madres de familia. Consta de cuatro lindos tomos que pueden obtenerse juntos ó separados, pues son independientes uno de otro, á 20 rs. en Ma- drid y 26 en provincias. Los pedidos pueden hacerse por medio de las librerías corresponsales, de la empresa, ó directamente al editor, calle de las Huertas, núm. 37, Madrid. (0 v. m. 1 v. t.)

MODAS PARA CABALLERO.

El Correo de la Moda publica una edicion mensual de modas para caballero, con un figu- rin de marca doble, de lo mejor que se ejecuta en París, que trae los modelos de última no- vedad para sastres, sombrereros, etc. Precio de suscripcion, 15 rs. en Madrid y 16 en pro- vincias por trimestre. Se suscribe en las principales librerías ó directamente al administra- dor del periódico, calle de las Huertas, núm. 37. (0 v. m. 1 v. t.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Má- laga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Carta- na.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

ILUMINACIONES

PARA LA ENTRADA OFICIAL DEL EJERCITO DE AFRICA.

Ramon Dominguez, adornista, que vive en la calle del Luciente, núm. 11, cuarto principal del centro, ofrece para dentro y fuera de Madrid, un gran surtido de arañas, con vasos de distintos colores; otras de flores con globos; flameros con sus pedestales, ramos de flores de varias dimensiones, con sus jarrones de perspectiva, guirnalmas con flores de varios colores, otras con grano de oro, hechas para festejar á los héroes; rombos con vasos, un crecido número de estos, banderas españolas de varios tamaños, y coronas con gra- nos de oro.

NOTA. En llegando á 1.000 rs. el pedido, se dará el empaquetado gratis. (0 m. 1 t.)

NOVEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS Y PARAGUAS.

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.

En este establecimiento que acaba de abrirse al público, se encuentra un abundante y variado surtido de sombrillas recibidas estos días de París y Lyon; una rica coleccion de bastones de lo mas moderno, y otra igual de paraguas, todo á precios sumamente arregla- dos. Las señoras que gusten honrar dicho establecimiento, quedarán completamente satis- fechas con la elegancia y baratura que reúnen todos sus géneros. (3 v. m. 5 v. t.)

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS, REFORMAS Y MEJORAS.

El grande hotel español en París nombra- do LOS ESPAÑOL DE AMBOS MUNDOS, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de París, acaba de ser comple- tamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.—El gran salon de comer se ha ensanchado, ha- ciéndose verdaderamente magnífico.—La ele- gante mesa redonda está abundantemente servi- da.—Los precios no se han alterado en nada, siendo los mismos que se han observado des- de la fundacion de dicho grande hotel espa- ñol.—Hay criados españoles y franceses, y se habla español, francés inglés, y los dialectos catalan y vizcaíno.—Su numerosa clientela es siempre compuesta de las mas notables fa- milias españolas de Europa y América. El director del grande hotel español en Pa- ris.—Cipriano Bilbao. (1 v. m. 2 v. t.)

CASA DE SALUD,

ESTABLECIDA CON REAL AUTORIZACION, FRENTE AL CUARTEL DE INVALIDOS DE ATOCHA.

En este importante establecimiento se siguen recibiendo enfermos, prodigándoles en su asistencia los cuidados mas solícitos. A los enfermos del pecho se les proporciona la fácil y cómoda respiracion de las emanaciones de grandes establos de vacas, que tan recomen- dados están desde la mas remota antigüedad, y que á práctica en el mismo establecimiento está demostrando que por este medio se obtienen admirables resultados en dichos enfermos. (3 m. 4 t.—1)

SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapsima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 32 horas. Valencia á Oran. 16 Madrid á París. 65 Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar, 65.

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

En combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

DEPOSITO DE BRAGUEROS Y OBJETOS DE GOMA

Aparatos para la incontinencia de orina. Otros para flujos Geringas de goma, cristal, marfil y esta- ño, con aplica- cion á diferen- tes conductos. Brazaletes para fuentes. Fajas elásticas para ambos sexos. Suspensorios con bolsa de aseo. Id. de otras cla- ses. Clisobombas. Bacuna. Medias para va- rices. Biberones. Ventosas. Sondas corvas y derechas. Pizconeras. Mamaderas. Pelotas de aire para el ombli- go. Escupidoras por- tátiles. Aparatos para descargar los pechos. Pesarios. Hilas de todas formas. Vendas. Orinales para viaje. (15 y 30 mes.)

PROFESOR DE CIRUJIA DON FRANCISCO ABRIL. HORTALEZA, 8, TIENDA, MADRID.

Ademas se encuentran otros varios aparatos pertenecientes á la misma clase.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.